

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

España	1'25
Extranjero (Unión Postal)	2'25
Ultramar	2'50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado > 10

PAPEL CORTADO EXPRESAMENTE PARA CAJONES DE HIGOS DESTINADOS Á LA EXPORTACIÓN

De venta en casa de Amengual y Muntaner,
Cadena 2—Conquistador 30—Sucursal en Inca,
Rectoría 12, bajo los siguientes precios:

	Pesetas	Cts.
Papel medio satinado cortado para 1.000 cajones de arroba	12	50
Id. para 1.000 de 1 1/2 arroba	9	
Id. para 1.000 de 1 1/4 arroba	6	50
Id. para 1.000 de 1 1/3 arroba	6	
Papel satinado superior cortado para 1.000 cajones de arroba	18	
Id. para 1.000 de 1 1/2 arroba	13	50
Id. para 1.000 de 1 1/4 arroba	9	
Id. para 1.000 de 1 1/3 arroba	8	

TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina.)

Los asuntos de marina

Madrid 1 á las 8 n.

Dícese que el Sr. Auñón no acepta la Subsecretaría del Ministerio de Marina.

Asegúrase que una elevadísima persona ha pedido al Sr. Pasquín, datos respecto al estado de nuestra marina.

El Sr. Pasquín está muy disgustado y se insiste en sostener que los cargos que se le dirigen no le alcanzan personalmente.

Las aduanas

Madrid 1 á las 11'10 n.

La recaudación del derecho de Aduanas durante el pasado mes de Agosto á sí mismo de 12,190,249 pesetas resultando 73957 mas que la del mismo mes del año 1893 apesar de la baja que ha sufrido la importación de cereales durante el presente año.

Noticias varias

Madrid 1 á las 11'55 n.

El Sr. Sagasta se halla restablecido por completo del cólico que sufrió.

El Banco de España ha habierto una negociación de obligaciones del Tesoro para la liquidación de las Tesorerías.

En 31 del pasado Agosto, el saldo á favor del Tesoro era de 19 millones.

El Congreso socialista

Madrid 2 á la 1'15 m.

Han terminado las sesiones del Congreso socialista.

El próximo congreso del partido se celebrará en Málaga.

El compañero Iglesias ha leído el manifiesto que se dirigirá á los trabajadores y el compañero Quejido ha hecho el resumen terminando con un viva á la revolución social.

Sufragios

Madrid 2 á las 9'45 m.

Dicen de París que en virtud de una carta dirigida por el Duque de Orleans al conde de Haussonville, hoy se celebrará una misa solemne en la Magdalena, dedicada al Conde de París.

Marruecos.—Rumores

Madrid 2 á las 9'45 m.

Dicen de Tánger que preocupa, la cuestión pendiente, á los consulados, pues se cree que apesar de la aparenta tranquilidad que reina en Marruecos, se preparan en contra graves sorpresas.

Corren rumores de que se han agitado nuevas kábilas.

Incendio.—Alarma.—Pérdidas

Madrid 2 á las 7'15 n.

En San Sebastián se ha incendiado el laboratorio municipal.

El fuerte olor de azufre y las llamas alarmaron á los fieles congregados en la iglesia próxima al lugar del siniestro, abandonándola rápidamente y dando gritos de alarma.

El fuego después de largo rato fué extinguido calculándose las pérdidas materiales en unas 5.500 pesetas.

Mencheta

NOTICIAS De la Capital

Anoche pudo decirse que se estrenaron los nuevos sillones y sillas que tiene á disposición del público en el paseo del Borne el actual contratista. De los primeros se presentaron doscientos, de los cuales ciento veinte y cinco fueron colocados en la parte del catafalco, esto es, en la que no es cursi y setenta y cinco en la opuesta, es decir, en la que lo es. Figureban además cuatrocientos sillas repartidas á ambos lados.

Aunque no hubo música ni militar ni de paisanos ni de ninguna clase, casi todos los asientos fueron ocupados y esto que no había más gente en el citado paseo que el domingo pasado y los anteriores.

Lo cual quiere decir que el nuevo contratista entra con buen pié, toda vez que sin gastar un céntimo en una música para obsequio del público, este acude y ocupa casi todos los asientos. Más la vale así.

El tempero atmosférico siguió ayer riguroso como estos tres días anteriores. A cosa de las doce el sol urente que cala como lluvia de plomo derretido sin brisa ni aire corriente, casi asfixiaba á las personas que andaban por la calle que eran pocas de verdad.

Para dar idea de cuanto se excusaba la gente de salir á aquella hora, bastará decir que á las misas de once y media y doce de la Catedral á penas asistió una docena de señoras á cada una y hombres relativamente muy pocos.

Decididamente ya se va haciendo pesada tanta constancia en no ceder. Acaso tiene toda la culpa el no haber llovido hace tres meses.

El sábado por la noche reunióse en el local que ocupa el Colegio médico farmacéutico la sección de farmacia del mismo, con objeto de tratar sobre el estado poco satisfactorio en que se encuentra el ramo de farmacia en esta ciudad y tomar los acuerdos que se creyeren necesarios para remediarlo.

Después de haber sido expuesto al parecer de algunos concurrentes y de haberse indicado los males que aquejan á dicha clase, fué nombrada una comisión para que estudiase el asunto y propusiese el plan que considerase mas eficaz para resolverlo lo más satisfactoriamente posible.

Procedente de Valencia á Ibiza fondeó ayer á las nueve y media en nuestro puerto el vapor Unión, conduciendo veinte y un pasajeros, correspondencia y carga variada.

Con rumbo á Mahón salió ayer á las cinco de la tarde el vapor Ciudad de Mahón, con trece pasajeros correspondencia y variada carga.

Ayer al anochecer un sujeto que pasaba por la calle del Mercado recibió una tremenda pedrada en la cabeza produciéndole una herida que le fué curada en la Casa de Socorro por el médico Sr. Oliver.

Por más que se hizo ni el herido ni los que presenciaron el hecho pudieron averiguar de donde había salido la piedra.

El sábado por la tarde entró en este puerto llevando de remolque á un falucho cargado con cuarenta y un bultos de tabaco de contrabando, el vaporcito Sa vapor de la Compañía arrendataria de tabacos.

Ayer llegaron á esta capital, para pasar entre sus familias una corta temporada, el padre provincial carmelita cazado fray Anastasio Borrás, y el prior del convento de Onda (Castellón de la Plana) fray Cirilo Ramis, también del referido orden.

En el cuartelillo de la guardia municipal se halla á disposición de quien acredite ser su dueño, dos lievitas de laas el sábado en la vía pública.

A cosa de las dos de la tarde de anoche y clarase un pequeño incendio en el pajero de la casa de campo denominada Es Puputs inmediata á la carretera de Esporlas del término de esta ciudad.

Acudieron inmediatamente los dueños de la casa y varios vecinos logrando al cabo de un rato la extinción total del mismo sin más perjuicio que la quema de la mayor parte de la paja, que era de poca cantidad, y el susto consiguiente.

Según noticias en una casa de la calle de Caro del Arrabal de Sta. Catalina hay una pocilga que despiden un olor insoponible causando molestias y asco á los vecinos y transeuntes.

En una casa de la calle del Sindicato ayer por la mañana hubo un escándalo entre varios individuos llegando á las manos y teniendo que intervenir la policía para apaciguar los ánimos.

La fiesta del Pont d'Inca

Ayer se bendijo una imagen de Nuestra Sra. del Carmen y la capilla en donde debe venerarse, de la iglesia que los vecinos y concurrentes de Pont d'Inca dedican á San Alonso Rodríguez y á los beatos Catalina Tomás y Ramon Llull.

Dió la bendición el Canónigo Sr. Castell y fueron padrinos de la imagen D. Cristóbal Sastre y la señorita D.ª Antonia Amengual y de la capilla D. Juan Moyá y la señorita D.ª Catalina Coll.

Acto seguido se rezaron los santos oficios, celebrando el referido canónigo, con acompañamiento de armonium á cargo del profesor D. Guillermo Massot.

Ocupó el púlpito el canónigo lectoral señor Compañy, quien después de dirigir las más sentidas frases de agradecimiento á todos los que ya por un medio ya por otro habrán contribuido á levantar el templo, explicó con frase clara y correcta, y al alcance de aquellos moradores, lo que significa la iglesia considerada bajo los aspectos social, material y religioso.

Por la tarde fué llevada la imagen bendecida, en solemne procesión por las principales calles de aquel caserío, las cuales estaban adornadas con mirto y arrayan; y por la noche se dispersaron algunos fuegos de artificios y se alumbraron las fachadas de las casas con farolillos de papel.

No podemos menos de hacer especial mención de las muestras de agasajo de que fué objeto nuestro particular amigo el procurador D. Gabriel Marimón por la parte que tomó para que la fiesta revistiera el carácter solemne á la par que modesto que revistió.

Hasta muy entrada la noche la banda de música recorrió las calles de aquella barriada, viéndose pintado el regocijo en todos los rostros.

Servicios de la plaza

Para hoy

Parada.—El Regimiento Infantería Regional de Baleares número 1.

Jefe de día.—El señor Comandante del mismo Cuerpo D. Ignacio Duran.

Hospital y Provisiones.—El sexto Capitán del mismo.

Vigilancia por la plaza.—El indicado cuerpo.

De orden de S. E.—El teniente coronel Sargento Mayor, Reyes.

Para mañana

Parada.—El Regimiento Infantería Regional de Baleares número 1.

Jefe de día.—El señor Comandante del Escuadrón de Caballería D. Ricardo Caliol.

Hospital y provisiones.—El primer Capitán del indicado Escuadrón.

Vigilancia por la plaza.—El Regimiento Infantería Regional número 1.

De orden de S. E.—El teniente coronel Sargento Mayor, Reyes.

La Patti, wagneriana

Llegada de América una curiosa noticia:

«Adelina Patti se ha declarado wagneriana.»

Los diarios del Nuevo Mundo refieren, con copiosos pormenores, las circunstancias en que la gran cantante se convirtió al wagnerismo.

Esto ocurrió durante su última excursión por América.

La Patti, según parece, tiene costumbre de presentar á su lado, en los conciertos, á algunas cantantes de tercera ó cuarta fi-

la, que le sirven de contraste, y que llenan los huecos de sus programas.

Cierta noche, en uno de esos conciertos, observaron los espectadores el hecho, sin precedente, de que la famosa diva prestaba grandísima atención al canto de una de aquellas modestas artistas, escuchando con benevolencia el Lied de Wagner titulado Sueños.

Después, la impresión en ella producida por el canto, fué gradualmente en aumento hasta el punto de que algunos testigos presenciales, hondamente emocionados por esta escena, jamás vista, afirman que advirtieron como se iluminaba el rostro de la gran artista en una especie de éxtasis celestial.

La nuestra cantante, una vez terminada esta expedición, tornó á su castillo de Craig y Nos, y allí fué de notar que hacia ausiaciones, cada vez más frecuentes, á los Sueños y á la profundo impresión que habían dejado en su alma.

Transcurrieron algunos meses, durante los cuales Adelina Patti concibió, sin duda, y maduro un proyecto.

Cuando lo hubo estudiado hasta en sus más remotas consecuencias, tomó una resolución velerosa: mandó que le trajeran Traisme, un trozo de tres páginas, y se lo aprendió de memoria.

Poco después, lo cantó en Albert-Hall, con un éxito estrepitoso.

Desde aquel momento, la suerte estaba echada: Adelina Patti era wagneriana. Después ha marchado con pasos de gigante en el estudio de las obras del maestro de Bayreuth.

Las últimas noticias comunican que Adelina ha estudiado Tannhauser.

Si continúa á este paso, dentro de pocos años habrá llegado á comprender Tristan, y consagrará al papel de Isolda «los restos de una voz que desfallece.»

De desear es que para entonces esa voz no se haya apagado por completo para el canto.

Ultimos Telegramas

El marqués de la Habana.—Regresos.—Crisis

Madrid 2 á las 10'25 n.

Agravádose otra vez el marqués de la Habana en la enfermedad que venía padeciendo.

El Sr. Groizard llegará mañana á Avila y pasado mañana á Madrid.

El Sr. Azcárraga ha regresado á Madrid.

Telegrafían de Portugal dando cuenta de haber sido resuelta la crisis, formándose un gabinete intermedio con el apoyo de los conservadores.

Comentarios

Madrid 2 á las 10'40 n.

La Gaceta de Colonia comenta las declaraciones del señor Cánovas y dice que los alemanes no olvidarán que se debe á la oposición de los conservadores el fracaso del tratado de comercio con España.

Añade además que duda que se pacte el convenio hispano-alemán, cuando Cánovas vuelva al poder.

Un herido.—Gravedad

Madrid 2 á las 10'40 n.

El herido hallado en el edificio de la Bolsa se llama Adolfo Rodríguez.

Es agente colegiado y goza de bastantes simpatías entre sus compañeros.

Dícese que intentó suicidarse dándose una cuchillada en el cuello á causa de haber sufrido pérdidas de consideración en la liquidación de fin de mes.

Su estado es gravísimo.

Los médicos dudan de que se restablezca.

